

La neige et le froid sont venus aider les vaillants défenseurs finlandais

Quant aux raids multiples de l'aviation, les Finlandais les supportent également avec sang-froid. La D. C. A. finlandaise s'est d'ailleurs beaucoup améliorée et l'aviation soviétique subit de lourdes pertes.

GROS SUCCES FINLANDAIS A SALLA

Stockholm, 21. — Les correspondants suédois en Finlande soulignent tout particulièrement le succès obtenu par les Finlandais dans la bataille de Salla. L'opération fut menée avec une rapidité exceptionnelle contre les colonnes soviétiques qui reculaient avec des pertes énormes et en abandonnant cinq tanks.

Les Finlandais ont coupé les Russes de leurs bases

Helsinki, 21. — Il est confirmé que la bataille de Salla, au nord de la Finlande, a été gagnée par les Finlandais en hommes et en matériel aux Russes dans cette région le 18 décembre. Les Finlandais ont coupé les Russes de leurs bases.

Par le froid et la neige les opérations militaires deviennent impossibles

Celo, 21. — Du « Norsk Telegrambyrå » à Kirkenes, une violente tempête de neige a une température de 30° au-dessous de zéro, a rendu les opérations impossibles. Hier, sur le front du Nord, l'avance soviétique s'est donc arrêtée à Natal.

Entre Leningrad et Mourmansk les avions finnois ont bombardé la voie ferrée

Celo, 21. — Du « Norsk Telegrambyrå » : Selon l'envoyé spécial de l'« Aftenposten » à la frontière finno-norvégienne, la partie de la ligne de chemin de fer entre Leningrad et Mourmansk aurait été bombardée par les Finnois.

LES RAIDS AERIENS DE L'ARMÉE ROUGE

Helsinki, 21. — Une deuxième alerte a eu lieu à Helsinki le 21 à 13 h. 40. 8 à 10 avions ont survolé la ville lançant une dizaine de bombes. Un hôpital a été atteint aux environs de la destination de la Finlande. Un avion russe a été abattu, les autres se sont envolés.

L'EQUATEUR VEUT AIDER LA FINLANDE

Quinto, 21. — M. Tobac Donoso, ministre des Affaires étrangères, a envoyé un câble à la S.D.N., lui réitérant que l'Equateur, respectueux de ses devoirs de justice, maintiendra son soutien à la Finlande et est disposé à lui prêter toute l'aide humanitaire possible.

MANIFESTATION BELGE EN FAVEUR DE LA FINLANDE

Anvers, 21. — Des étudiants ont manifesté spontanément devant le Consulat de Finlande contre la Russie soviétique. Ils se sont dispersés sans incident.

A L'ETRANGER

LE SOLDAT BELGE MEURTREUR DE SON LIEUTENANT SERA-T-IL FUSILLÉ

Bruxelles, 21. — Le Conseil de guerre a jugé hier le soldat Forton qui, dernièrement, avait tué son lieutenant d'un coup de revolver. Forton a été condamné à mort.

DEMISSION DU MINISTRE BELGE DES COMMUNICATIONS

Bruxelles, 21. — M. Marek, ministre des Communications, a décidé de mettre son portefeuille à la disposition du roi.

ACCORD COMMERCIAL DE PRINCIPE ENTRE LA BELGIQUE ET LES ALLIES

Paris, 21. — On apprend dans les milieux bien informés que les discussions au sujet des relations commerciales entre la Belgique et les Alliés en temps de guerre ont abouti à un accord de principe. La mise au point de cet accord se poursuivra à Paris, Londres et Bruxelles.

L'ACCORD ITALO-ALLEMAND SUR LE TRANSFERT DES POPULATIONS

Rome, 21. — Les journaux publient sans indication de date le texte de l'accord italo-allemand sur le transfert en Allemagne des populations allemandes du Haut Adige.

LA REOUVERTURE DU YANGTSE A LA NAVIGATION

Tokio, 21. — L'ambassadeur de France, M. Arènes Henry, a rendu visite hier au ministre des Affaires étrangères, M. Nomura, pour avoir des précisions au sujet de la décision du Gouvernement japonais de rouvrir le Yangtse à la navigation.

LINDBERG A DEMISSIONNEE

Washington, 21. — A la Maison Blanche, on annonce que le brigadier général Walter G. Anderson, ancien membre du Comité national consultatif pour les questions aéro-

LA GUERRE AERIENNE

Bruxelles, 21. — Le Ministère de la Défense Nationale communique : Dans le courant de la journée du 20 décembre, le territoire belge a été survolé à plusieurs reprises par des avions étrangers. Leur présence a été signalée dans les régions de Liège, de Namur, de Dinant, de Liège, d'où il ont été refoulés par des patrouilles de chasse et des avions de la D.T.C.A. La D.T.C.A. est entrée également en action en divers endroits de la région Nord du Pays. A Bruges, un avion allemand a été pris en chasse à 10.000 mètres d'altitude par une de nos patrouilles qui l'a forcé à se retirer, à quitter le territoire. Tout en fuyant vers le Nord, l'avion allemand a ouvert le feu sur nos chasseurs sans les atteindre. Le Gouvernement belge adresse, à ce sujet, une protestation au Gouvernement allemand.

LE COMMUNIQUE RUSSE

Moscou, 21. — De l'Agence « Tass » : Communiqué de l'état-major de la circonscription militaire de Léningrad : Le 20 décembre, dans toutes les directions ont eu lieu de petites escarmouches entre éléments de reconnaissance, et par endroits, surtout sur l'isthme de Carélie, un tir intense d'artillerie. L'aviation a effectué des vols de reconnaissance.

M. RISTO RYSTI ETABLIT LA PREMEDITATION DE L'IMPERIALISME RUSSE

Helsinki, 21. — Le premier ministre finlandais, M. Risto Rysti, a reçu la presse étrangère et répondu à ses questions. Il a déclaré que les causes de la guerre sont la volonté d'expansion de conquête de l'impérialisme russe. On ne peut pas nier que les Russes ont un plan prémedité. La constitution du cabinet Kuusinen démontre le désir de boicoter la Finlande.

L'ANGLETERRE CONSTRUIT DES AVIONS EXTRÊMEMENT RAPIDES ET PUISSANTS

Londres, 21. — Le « Daily Express » annonce que les constructeurs britanniques ont mis au point de nouveaux types de chasseurs biplaces plus rapides et plus puissants que les « Hurricane » et les « Spitfire ».

Le Führer désire que les relations franco-allemandes soient pacifiques

Paris, 21. — La pièce N° 18 du Livre Jaune à laquelle nous nous référons dans notre article du 19 décembre est une note de M. François Poncet à M. Georges Bonnet, ministre des Affaires étrangères du 19 décembre 1939. Le ministre des Affaires étrangères, reçu en audience de départ par le Chancelier Hitler, a entendu celui-ci exprimer son regret que les relations franco-allemandes soient si tendues.

Le meilleur bombardier britannique

Le nouveau type d'avion de bombardement britannique qui vient d'être construit, est le « Mosquito », le meilleur avion de combat allemand, est une amélioration de l'avion de bombardement allemand, le « Messerschmitt ». Ce fut le sujet de toute une série de notes et communications que reproduit le « Livre Jaune ».

LA FIN DRAMATIQUE DU COMMANDANT LANGSDORFF

(suite de la première page) Sévères commentaires de la presse anglaise à l'égard des chefs nazis.

POUR LA CONCLUSION D'UN ACCORD ÉCONOMIQUE BULGARO-SOVIÉTIQUE

Berne, 21. — On annonce que le Ministre bulgare des Finances, M. Bojilov, se rendra à Moscou le 23 décembre, à la tête d'une importante délégation bulgare, afin de conclure un accord économique entre la Bulgarie et la Russie soviétique.

SIX MINEURS ENSEVELIS EN ANGLETERRE

Londres, 21. — A deux heures du matin, un représentant des Mines de charbon et de fer de « Coya Warop » a déclaré qu'il n'y avait plus guère d'espoir de retrouver vivants, les six hommes ensevelis à 550 mètres de la surface et à près de cinq kilomètres du puits à la suite d'un éboulement.

LES FORMIDABLES COMMANDES DE GUERRE DU GOUVERNEMENT CANADIEN

Londres, 21. — On annonce officiellement que le commandant en chef des forces armées canadiennes, le général « Lord » Willingdon, a été nommé commandant en chef des forces armées canadiennes.

DES AVIONS ALLEMANDS ABATTUS EXPOSÉS A PARIS

Paris, 21. — Deux camions militaires transportant les débris d'un avion allemand abattu le 19 décembre, ont été exposés au Grand Palais.

ARRIVÉE A NEW-YORK DE L'ÉQUIPAGE DU « COLUMBUS »

New-York, 21. — Les membres de l'équipage du paquebot allemand « Columbus » sont arrivés à New-York le 20 décembre.

DECLARATION D'UN OFFICIER DU PAQUEBOT

New-York, 21. — Un officier du paquebot allemand « Columbus » a déclaré que seul le capitaine avait échappé à la mort.

LES RAIDS AERIENS DE L'ARMÉE ROUGE

Helsinki, 21. — Une deuxième alerte a eu lieu à Helsinki le 21 à 13 h. 40. 8 à 10 avions ont survolé la ville lançant une dizaine de bombes.

UNE FRANCIS TUNNELS DE BOIS SOUS LA NEIGE

Le Génie ne doute de rien. On demande au Génie : — Pouvez-vous construire rapidement et dans des conditions particulièrement difficiles, plusieurs tunnels en bois sur ?

LA GRANDE CRISE INTERNATIONALE COMMENCE

Le livre jaune retrace ensuite l'essentiel de la crise germano-polonoise. A la fin du traité de Versailles, le monde n'avait connu que le début de la crise internationale.

LE SIÈGE DE L'HOMME DE PROIE ÉTAIT FAIT

Durant 40 minutes, j'ai commenté la lettre émanant du Président du Conseil. J'ai dit tout ce que j'ai pu pour amener le Chancelier à accepter une dernière tentative d'arrangement pacifique.

LE REJET DE LA PROPOSITION ITALIENNE

On en vient ensuite aux ultimes propositions italiennes. Le Polonois, lui qui avait été un empereur, le verser, le sang des soldats et aussi celui des femmes et des enfants.

LA SITUATION MILITAIRE

Paris, 21. — Si on a pu enregistrer au cours de ces dernières heures quelques mouvements de troupes au sein des grosses concentrations allemandes, toujours en mouvement, ce n'est pas en Hollande, de la Belgique et du Luxembourg, absolument rien ne paraît à l'heure actuelle de préjudice aux troupes soviétiques du commandement allemand.

LA GUERRE NAVALE

Bombes incendiaires dans des colis d'émigrants du Reich. D'autre part, il se confirme que des bombes incendiaires ont été jetées sur le paquebot allemand « Sierka ».

31 DÉCEMBRE 1939, DERNIER DÉLAI POUR ÉCHANGER LES PIÈCES DE 5 FRANCS

Paris, 21. — On nous communique : Le ministre des Finances rappelle que pour tenir compte des circonstances exceptionnelles (mobilité, éloignement, etc.) qui ont empêché certains particuliers d'échanger en temps utile les pièces de 5 francs en nickel démonstrées par le décret du 25 septembre 1939, le Gouvernement de France a accepté les pièces qui lui seraient encore présentées avant le 31 décembre prochain.

DES AVIONS ALLEMANDS ABATTUS EXPOSÉS A PARIS

Paris, 21. — Deux camions militaires transportant les débris d'un avion allemand abattu le 19 décembre, ont été exposés au Grand Palais.

ARRIVÉE A NEW-YORK DE L'ÉQUIPAGE DU « COLUMBUS »

New-York, 21. — Les membres de l'équipage du paquebot allemand « Columbus » sont arrivés à New-York le 20 décembre.

DECLARATION D'UN OFFICIER DU PAQUEBOT

New-York, 21. — Un officier du paquebot allemand « Columbus » a déclaré que seul le capitaine avait échappé à la mort.

LES RAIDS AERIENS DE L'ARMÉE ROUGE

Helsinki, 21. — Une deuxième alerte a eu lieu à Helsinki le 21 à 13 h. 40. 8 à 10 avions ont survolé la ville lançant une dizaine de bombes.

Une allocation de M. DAUTRY

La victoire sera le prix de tous nos efforts méritants. Soyons forts ! Les guerres ne se gagnent que par la force. C'est par les armes que nous abaissons l'ennemi. Notre action doit être celle d'une armée combattante faite d'un peuple libre, aux disciplines librement consenties.

Croire en la victoire n'est pas suffisant : il faut travailler !

Mettons au jeu cruel de la guerre toutes nos intelligences, toutes nos énergies. L'ennemi ne parviendra pas à empêcher notre activité nationale. L'effort de tous les Français doit être un effort de tous les Français.

Comment femmes et hommes de tous emplois comprennent leurs devoirs

Qu'est-ce que faire son devoir ? C'est pour faire son devoir qu'il faut travailler dans la nuit, les doigts glacés, les yeux rougis par la production de son usine, pendant que le nombre d'heures d'ouvriers s'élevait seulement de moitié.

Le laborieux et méritant travail des ouvriers d'usines

M. Dautry poursuit : Je porte témoignage devant les combattants que, pour augmenter la production de nos usines, nous avons fait appel à tous les Français, hommes et femmes.

Entrez-vous dans la grande fonderie du salut national ?

Que les Français soient aujourd'hui les plus vaillants et les plus généreux des hommes ! Pensez-vous dans la grande fonderie du salut national, dans la guerre totale, la guerre totale !

Renoncer aux loisirs pour intensifier le travail et économiser

M. Dautry exhorte les Français à renoncer à leurs loisirs. Il faut que nous soyons prêts à tout sacrifice.

LA SITUATION MILITAIRE

Paris, 21. — Si on a pu enregistrer au cours de ces dernières heures quelques mouvements de troupes au sein des grosses concentrations allemandes, toujours en mouvement, ce n'est pas en Hollande, de la Belgique et du Luxembourg, absolument rien ne paraît à l'heure actuelle de préjudice aux troupes soviétiques du commandement allemand.

LA POLICE PARISIENNE POURSUIT ÉNERGIQUEMENT TOUTE TENTATIVE DE REGROUPEMENT COMMUNISTE

Paris, 21. — La Préfecture de police poursuit énergiquement toute tentative de regroupement communiste. Les efforts de la police sont remarquables.

48 militants ont été arrêtés et mis à la disposition de la justice militaire

Paris, 21. — La Préfecture de police a arrêté 48 militants communistes. Ils ont été mis à la disposition de la justice militaire.

ECHOS et CARNET

SALONNIER. — Vendredi 22 décembre 1939. Soirée à 7 h. 45. Au Théâtre de la Comédie-Française. « Les Femmes de Goodwill ».

Le haut commandement allemand dispose en effet d'ores et déjà d'effectifs considérables dans cette région. Il peut les mettre en action à tout moment.

Après l'agitation des derniers jours, le front a retrouvé son calme au cours de la journée et de la nuit écoulées. La nuit en particulier a été tranquille.

Il est à noter que les troupes allemandes ont été très péniblement affectées par la situation de la région.

Après l'agitation des derniers jours, le front a retrouvé son calme au cours de la journée et de la nuit écoulées.

Il est à noter que les troupes allemandes ont été très péniblement affectées par la situation de la région.

Après l'agitation des derniers jours, le front a retrouvé son calme au cours de la journée et de la nuit écoulées.

Il est à noter que les troupes allemandes ont été très péniblement affectées par la situation de la région.